

SUSCRIPCIONES
PAGO ANTICIPADO
PTAS

Almería, un mes. 1'50
Provincias, trim. 5
Extranjero. . . 10

25 EJEMPLARES 75 CENTIMOS

TELÉFONO NÚM 7.

La Cronica Meridional

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

FUNDADOR Y DIRECTOR: FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

ALMERIA.—Sábado 22 de Febrero de 1890.

Se suscribe en la Ad
ministración, Reyes Ca
tólicos, núm. 16.
Los anuncios se reci
ben de 8 de la mañana
á 5 de la tarde.
Anuncios á 10 cént.
de pta. línea en la 4.ª
plana y 25 en la 3.ª

NUMERO SUBLTO 5 CENTIMOS
TELÉFONO NÚM. 7.

JOAQUIN DICENTA.

Conocemos á Joaquin Dicenta; lo hemos estu
diado mucho en sus artículos; es un escritor que
revela grandes actitudes como crítico y lo es se
guramente; nosotros vemos en él al periodista
moderno; gran instrucción, gran fondo, estilo
propio, corrección, todo eso vemos en sus escri
tos; cultivó el género realista, pero no ese realis
mo grosero y mal hablado, impropio de escri
tores cultos; es el realismo que encanta, diciendo
verdades que hieren; pero que no ultrajan.

Su último trabajo los Críticos espontáneos, lo di
ce todo.
Propiedad en el lenguaje, gracia, donosura,
conocimiento perfecto de la crítica y del mundo,
verdad absoluta en el cuadro que describe, todo
esto notamos en el trabajo último de Dicenta,
publicado en las columnas de El Resumen, que
vamos á tomarnos la libertad de trasladar á las
nuestras, contando con que lo han de agradecer
nuestros lectores:

Críticos espontáneos.

Es cosa que produce asombro el adelanto con
seguido por y para la crítica en los tiempos que
corren. Antigüamente (me refiero á diez ó doce
años atrás) ejercían de críticos hombres de gran
autoridad literaria, de vasta erudición, de talen
to sólido, de juicio sereno, de extraordinarias y
respetables aptitudes, y estos hombres, cuando
se trataba de juzgar una obra dramática, hacían
lo al cabo de una semana, despues de oír, de
verla, de leerla y de estudiarla, pues de todo eso
necesitaban aquellas pobres gentes tan inocentas
y premiosas, que si escribían algo, á la ma
ñana siguiente de un estreno, calificabanlo con el
modesto y ruin título de Impresiones teatrales.

Infelices señores aquellos que se pasaban la
vida resolviendo clásicos y revolucionarios de to
das las literaturas, para tener un criterio fijo ci
mentado en bases duraderas y firmes, y analiza
ban concienzudamente las obras sujetas á su
examen, por gozar fama de escrupulosos y de
justos! Qué desengaña tan grande el suyo, quan
do hayan visto probado con el irrefutable testi
monio de los hechos, que los críticos no se for
man en fuerza de estudios y de meditaciones
hondas, sino que brotan espontáneamente á se
mejanza de los saludadores, y que así como éstos
llevan la salud en la lengua por obra y gracia del
Espíritu Santo, ellos llevan en el mismo sitio y
por las mismas divinas mercedes el don maravil
loso de la crítica.

Y no caben dudas de ninguna especie á propó
sito de esta materia, porque solo considerando la
facultad de criticar como parte integrante de la
gracia que ha inmortalizado á San Agustín, pue
de explicarse uno la existencia de muchos crí
ticos contemporáneos que andan y hablan y escri
ben sin asombro de nadie y hasta con aplauso y
respeto de muchos. ¿Cómo podrían hacer y des
hacer reputaciones los que no disfrutan de nin
guna sin el apoyo invisible de la Providencia?
¿Cómo, en fin, los que nada saben, ni de nada
entienden, ni sirven absolutamente para nada,
iban á ejercer de críticos y directores del gusto
literario si quienes tales oficios les encomiendan
y quienes acatan con servil inconsciencia sus
opiniones, no reconocieran en ellos la intercesión
sobrehumana y el sobrehumano amparo á que
anteriormente me refería?

De no ser por esto no me explicaría yo nunca
como es crítico y ejerce de tal mi antiguo com
pañero Bonifacio Gomez, que nunca supo redac
tar una noticia con sentido común y andaba ca
da cuatro líneas á puñetazo limpio con la sintax
is. Pues sin embargo, de pocos meses á esta
parte se ha metido á juzgar pontificalmente á todo
el mundo desde las columnas de un periódico; y
lo hace con tanta soltura y desahogo, que dá en
vidia verlo. Digaseme como este individuo que
no pudo encontrar en cinco años editor para una
novela donde había mas puntos suspensivos que
palabras y que en dos temporadas consecutivas
alcanzó la honra merecida de ser silbado en un
teatrillo por horas, se atreviera sin el divino au
xilio de la gracia, á repartir por esos escenarios
de Dios, patentes de génio con la misma desde
ñosa y altiva indiferencia con que entrega al pú
blico hojas impresas un repartidor de prospec
tos.

No; cuando Bonifacio Gomez hace eso, es por
que un día mientras se levantaba de la cama ha
llóse invadido por el microbio de la crítica, y así
como las embarazadas incipientes se arrojan en
brazos de su esposo al sentir el primer síntoma
justificativo del suceso y le dicen con voz donde
se mezclan el asombro y la alegría: ¡Me siento
madre! Bonifacio Gomez notó algo que le esca
rabajaba por el cuerpo y, presentándose en la
redacción del periódico, le dijo al director con
voz balbuciente: «Déjeme usted ir al teatro, ¡Me
siento crítico!»

Y fué y hoy produce admiración respetuosa
verle entrar por el pasillo de butacas con el som
brero sobre las cejas, la levita abrochada, el ros
tro grave y las cejas fruncidas en el momento
que van representadas algunas escenas. Sus ta
cones, que causan un ruido infernal como si es
tuvieran muy satisfechos de sustentar á indivi
duo tan eminente, hallan por fin descanso quan
do el crítico arrellenándose en la butaca, adopta
una actitud severa, pregunta al vecino lo que pa
sa en escena y el nombre de los personajes, en
fila los nombres hacia las candelillas y á cada ver
so, á cada situación hace un gesto desdeñoso co
mo si exclamara: «¡Pero que ignorantes son esos
escritores! Qué sabio soy yo y que paliza voy á
dar mañana en el periódico al desdichado autor
de esta quisquosa indefinible.»

Pero donde Gomez despliega todo su poder y
todas sus excepciones condiciones de crítico pro
videncial, es en los entreactos. No para un mo
mento; va de un lado á otro; se detiene en un
corrillo; saluda á X y á Z; murmura palabras en
trecortadas por este estilo: «Veremos», «escabro
so...» «efectismo...» «la cosa vale poco», «la si
tuación está mal preparada...» «las corrientes
del público son otras», etc., etc. Al cabo vuelve
á su butaca, suelta una carcajada despreciativa
en la situación más patética del drama, y mue
ve los pies como si en ellos tuviera su gusto lite
rario el centro de sensibilidad, y encarna los
ojos, hasta que abandona la sala momentos an
tes de terminar el espectáculo, no sin dirigir pri
mero y en voz alta una frase de protesta contra
el autor de la obra y contra el público, que tiene
la paciencia de sufrir semejantes disparatas con
cepciones.

Desde el teatro se dirige á la redacción, y allí
es de ver patente, más que en parte alguna, la
protección que recibe Gomez de la altura. Aquel
ujeto que en su vida pudo escribir cuatro líneas
descifrables, que desconoce en absoluto la litera
tura patria, que no tiene la noción mas rudimen
taria de arte, llena cuartillas y mas cuartillas,
emite juicios, sienta afirmaciones, expide una
credencial de imbécil al autor del drama, y se va
á su casa seguro de que al día siguiente partici
parán de sus opiniones la mayor parte de los
lectores del periódico.

Claro que Gomez suele escribir actitud por ap
titud, ó decir en obsequio de una obra que tiene
una verso admirable origen del éxito, cuando no
averigua que los monólogos están bien dialogados
y otras lindezas por el estilo.

¿Pero qué son estas, si no pequeñas faltas que
nada significan y que en modo alguno pueden
destruir el golpe de vista, la clara intuición, el
acertado criterio de aquel hombre que acaso sea,
y es en realidad, un ignorante pero que ha re
sultado crítico espontáneo y sirve para el caso
mejor que todos los sábios y que todos los erudi
tos del mundo?

Lo repito, la facultad de criticar es indepen
diente del cerebro; puede carecerse del segundo
y poseer en alto grado la primera. ¿No es un
testimonio patente de esta afirmación Bonifa
cio?

Yo creo que sí, y veo que semejantes críticos
sirven para dos cosas: para encauzar el gusto, he
cho indudable á todas luces, y para justificar el
poder de la Providencia, sin cuya intervención
no podrían explicarse muchos sucesos que ocu
rren en el mundo.

Joaquin Dicenta.

Gibraltar y Tánger.

El conocido redactor de Le Siécle, M. Deloncle,
candidato á la subsecretaría del ministerio de
Negocios Extranjeros de Francia, por su especial
competencia en las cuestiones internacionales,
cuyo nombre hemos citado más de una vez como
leader en la campaña actual de la prensa france
sa en favor de los portugueses, ha publicado es
tos días un artículo que tiene para nosotros es
pecial importancia. Titúlase Gibraltar á cambio
de Tánger, y trata de un proyecto que supone
existir en el gobierno británico de ofrecer la
devolución de Gibraltar á España á cambio del
consentimiento por parte de nuestro gobierno, y tal
vez de algo más eficaz, para la ocupación inglesa
de un puerto en la costa de Marruecos, que no
sería otro que Tánger.

La sola posesión de Gibraltar no bastaría hoy
á impedir el paso del Estrecho á una escuadra
enemiga. En tiempo de la navegación á vela, la
lentitud en la marcha y la dificultad en la ma
niobra, sin contar con el inmediato efecto de los
vientos reinantes que obligaban á los buques á
buscar el abrigo del Peñon, hacía dueño del paso
al poseedor de las fortificaciones de Gibraltar.
Hoy con la marcha rápida de los cruceros y la
navegación á vapor, no es bastante una sola pla
za para dominar un estrecho de treinta kilóme
tros de costa. Estas razones, dice el articulista,
han contribuido poderosamente á hacer prospe
rar la idea ha tiempo emitida por algunos aman
tes del engrandecimiento de Inglaterra, de trocar
el estéril Peñon, cuyos límites no podrá nunca
rebasar el poderio británico, por un puerto del
imperio marroquí, desde donde no sería difícil
irse extendiendo gradualmente como en tantos
otros sitios del Africa misma han hecho ya los
aprovechados subditos de la reina Victoria.

Afirma M. Deloncle que ha encontrado estas
noticias en algunos periódicos ingleses, si bien
no cita por su nombre ninguno, á lo cual debe
mos añadir que tampoco hemos encontrado en
los más importantes, que diariamente leemos,
nada que corrobore las aseveraciones del artícu
lista francés.

No nos extrañaría, sin embargo, que el tiempo
las confirmara, pues el proyecto, desde el punto
de vista inglés, es sobrado lisonjero para no ha
berse ocurrido á los partidarios de la expansión
colonial de la Gran Bretaña.

Si de las maniobras navales que, segun se dice
deben verificarse este año delante de Gibraltar,
resultara demostrada la insuficiencia de aquella
plaza para impedir el paso del Estrecho, proba
ble es que la idea antes apuntada tomara cuerpo
y llegara á trascender á la esfera política.

En previsión de tal suceso, el ilustrado redac
tor de Le Siécle, ante cuya angustia el furor
consularis de que habla Bismarck es inocente
agua de rosas, la emprende con los ingleses y ca
si casi también con nosotros, declarando de ma
nera categórica y terminante, que si por desdi
cha nos dejamos engañar por las falaces prome
sas de Inglaterra, y prestamos oídos á su preten
sión, Francia está dispuesta á impedir por todos
los medios la conclusión de trato semejante, que
llevaria á los ingleses á Marruecos, y haria posi
ble la realización del sueño de los africanistas
británicos, extendiendo los dominios de su na
ción desde la costa de Berberia hasta el Sahara.

Un proceso de 75 millones de pesetas.

Esta bonita suma fué á reclamar el martes úl
timo ante el tribunal del Banco de la Reina en
Londres, un tal Mr. Hind, pretendiente, que por
muchos motivos, se la debía un ministro, Mr. W.
H. Smith, primer lord de la Tesorería.

El juez Deuman, que debía entender en el
asunto, tomó á Mr. Hind por un maniaco, porque
despues de dirigírle una rápida ojeada, declaró
que la instancia era ridícula y que el tribunal no
podía perder el tiempo en aquellas puerilidades.

Mr. Hind formuló varias protestas diciendo
que no abusarian así si se trataba de un gran per
sonaje que persiguiera á un acreedor pobre, y
sobreexcitándose á medida que hablaba el hom
bre de los 75 millones, acabó por declarar que
había sido robado y engañado por Mr. W. H.
Smith de tal manera, que si hubiese justicia en
el mundo, el primer lord de la Tesorería estaría
actualmente en camino de purgar veinte ó trein
ta años de presidio.

El juez Deuman dió entonces orden á los hu
jieres para que expulsaran á aquel violento razo
nador.

Mr. Hind manifieste enérgicamente que no ce
deria mas que ante a fuerza, y se puso á gritar,
diciendo que la magistratura inglesa era la más
corrompida de la tierra.

Para terminar tan enojosa escena el presidente
del tribunal condenó en el acto al demandante á
ocho dias de cárcel por ofensas á la magistratura,
y Mr. Hind fue llevado inmediatamente á Hol
loway-Gaol.

Así terminó el proceso de los 75 millones.

Un escándalo.

El miércoles, durante la función de la tarde,
se produjo un escándalo mayúsculo en el Palacio
de Cristal de Barcelona.

Salió á cantar una joven artista que parece
no cuenta con las simpatías del público que asiste
á las funciones de aquel café chantant. Aparecer
dicha artista y sonar una gritaría desusada fué
obra de un mismo tiempo. El público gritó ¡fue
ral y la cantante no se dió por aludida, aumen
tando entonces la gritaría. Un joven que ocupa
ba sitio en un palco contiguo al escenario, y que
durante el escándalo no se había distinguido por
sus desafueros, sino que había sabido guardar
una conducta perfectamente modesta, á ver las
proporciones que iba tomando lo cosa y la situa
ción difícil por lo desairada en que se encontraba
la cantante, hizo lo mejor que pudo y se puso
diciéndole: «No seas terca y retírate».

La artista no debió entender la seña que le hizo
el espectador, pues tomándola muy á mal, acer
cóse al proscenio y dirigiéndose al palco en el cual
se encontraba el joven en cuestión, se encaró con
él, escupióle en la cara y dirigióle un mote mal
sonante.

No hay para qué pintar la tempestad que si
guió y que no se calmó hasta que se retiró la ar
tista causante de aquella.

Sitiados por los gitanos.

El Ferrol está amenazado de una invasión de
húngaros.

Distintas caravanas se hallan apostadas por
las cercanías de la ciudad, como atisvando el
momento de caer sobre ella cuando el vecinda
rio menos lo piense.

Desde las afueras de la Coruña, de cuya capi
tal ha sido expulsada toda esa gente trashumante
y vívidora, hasta las proximidades de los mu
ros de Ferrol se extiende la influencia de tama
ña plaga, haciendo sospechar que se trata de una
falange numerosa.

Los trastornos y las ratérias surgen por donde
esa colonia de bohemios pone la huella de su
planta y las autoridades—dice un periódico
de aquella ciudad—están en el deber de evitar
que se prolongue por mucho tiempo un estado tan
anormal de cosas.

Entre los habitantes del campo reina cierta
especie de pánico por las estratagemas y ardi
des de esa gente aventurera, mas temible, por
que se ve acosada del hambre y sin facilidades
para penetrar en las populosas capitales y por
que goza, además de cierto género de impunidad
des que la alientan en sus campañas de mero
deo,

Según La Democracia [ha vuelto al Alto de
Castaño la caravana que de aquel punto había
sido expulsada por la Guardia civil, entregán
dose á todo género de fechorías y acechando á
los transeúntes que sostienen relaciones comer
ciales con la ciudad vecina.

De Redes escriben á otro periódico diciendo
que aquel vecindario se halla verdaderamente
consternado con motivo de una caravana de
húngaros acampada en Puente deume.

Los citados individuos hacen excursiones dia
rias á los pueblos cercanos, se introducen en las
casas, hacen petitorios á los vecinos, de un modo
brusco, usan un lenguaje insolente y procaz, y,
en una palabra, se portan de un modo tal, que
han llegado á sobrecojer á aquellos pacíficos ha
bitantes con su extraña conducta.

De aquí y de allí.

Triste accidente.

Por el Postigo de Aranco transitaba anteañoche
una mujer con un niño de poca edad en los brazos,
al que llevaba á que lo viera el médico, por carecer
de medios para que este fuera á su casa, cuando,
sin duda por haberle dañado al angelito la impres
ión del aire frío, y á tales horas, falleció en los bra
zos de la madre al pasar por la citada calle.

Suceso misterioso.

Dice el Diario de Badajoz que entre las estaciones
de Veredas y Caracollera ocurrió el lunes último
la desaparición de un viajero que ocupaba un departa
mento de segunda clase.

Notóse que las lámparas de dicho coche habían
desaparecido, y que se hallaba destrozada la maleta
sin ningún otro vestigio de equipaje, todo lo cual
induce á creer que se haya cometido un crimen, ro
bando y aun quizás matando al viajero.

De Ibiza.

Por no haber justificado su derecho con la docu
mentación correspondiente varios propietarios de
Ibiza á quienes han de ocupar fincas con motivo de
las obras del Puerto no pudieron el domingo cobrar
la parte de expropiación que les pertenecía.

Otro día será; cuando hayan llenado aquellos re
quisitos.

—En aguas del islote Espartell se han encontrado
trozos de velamen y otros efectos que dan indicios
seguros de proceder de naufragio. Nada se ha podi
do aclarar aun, pero de dichos efectos se ha hecho
cargo la comandancia de Marina de Ibiza que hará
sus gestiones, para saber quien sea el propietario de
ellos.

—Se ha presentado nuevos casos de anginas, y ha
ocurrido una defunción causada por esa terrible en
fermedad.

Antigüedades.

Dicen de Berlín que un anticuario berlinés, ha com
prado á un aldeano un bastón hueco, el cual contie
ne un puñal y una tabaquera diminuta. En esta se
encuentra una pequeña carta amarillenta por el tiem
po y en la que se leen estas palabras:

«Puñal del que se sirvió Ravillac para asesinar
á Enrique IV el 11 de Mayo de 1650.»
«El que suscribe sustrajo este puñal en 1815 del
Palacio de la Justicia de París.»

Tenor español.

Los periódicos de Roma publican grandes elogios
de un nuevo tenor español. Joaquin Bayo, que for
ma parte de la compañía que actúa en el teatro de
L'Argentina de aquella ciudad.

En Fausto, en La Favorita y principalmente en
Mignon, que ha cantado con la señora Frandin, el jó
ven artista ha conseguido verdaderas ovaciones.
Bayo es hijo de Sevilla y cuenta actualmente 27
años.

Fué á Italia en Marzo de 1888, pensionado por
la reina regente y ha hecho sus estudios con tanto pro
vechamiento que bien puede abrigarse la esperanza,
en vista de los éxitos alcanzados, de que llegará á
ser una gloria más de su país.

La epidemia en Persia.

La Grajadine dice ha recibido noticias oficiales
de Ashkhab que afirman que la enfermedad apre
cida en Persia y que se calificó de cólera, no es otra
cosa que la influenza que se ha manifestado en algu
nas localidades bajo una forma más complicada que
en Europa. En cuanto á la gran mortalidad que
reina en Persia, hay, según el periódico ruso, que
atribuir la causa á la ausencia, en aquel país, de to
da noción de higiene, á la gran suciedad que de con
tinuo reina y á la escasez de médicos que sepan su
obligación.

El Niágara.

En el certámen que ha de celebrarse en los Esta
dos- Unidos el año próximo venidero, desempeñarán
gran papel las cataratas del Niágara.

La convencion nacional de los ingenieros electri
cistas de América nombró una comisión de cinco
miembros para entenderse con el alcalde de Nueva
York respecto á este asunto, presentando un plano
para la utilización de los saltos de agua.

La cantidad de ésta, que será utilizada, ascende
rá á 30.000 metros cúbicos por segundo, propor
cionando una fuerza de 120.000 caballos.

La Crónica en Madrid.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Los partidos monárquicos.

Ahora, pues, volvamos los ojos al campo mo
nárquico, donde vuelve á agitarse la idea de la
época en que debe terminar su mandato el ac
tual parlamento.

Los conservadores trabajan con objeto de que

se entienda por legislaturas y no por años mientras que los ministeriales consideran que el precepto constitucional se refiere a años naturales.

Los amigos del Sr. Sagasta afirman por donde quiera, que una vez aprobado el proyecto de reforma del sufragio, tienen las cortes que aprobar los presupuestos de la Península, los de Cuba, Puerto Rico y Filipinas.

Mas aun hay proyectos de verdadera importancia pendientes en una y otra cámara que merecen la aprobación, tales como la de la reforma del Código penal, ya aprobado en la alta cámara y pendiente en el Congreso.

No cabe duda alguna que es de sumo interés para el Sr. Sagasta ganar tiempo, porque de esta manera puede darse el caso de que llegando a una inteligencia con los Sres. Martos y Lopez Dominguez, se prolongue la vida ministerial del partido fusionista, siendo él el encargado de llevar a la práctica el proyecto del sufragio

Los conservadores.

Los conservadores ven con cierto temor este peligro, porque los alejaría del poder por un buen espacio de tiempo.

Verdad es que si el Sr. Cánovas no tuviese que preocuparse de las impacencias de su partido, la conveniencia para él está en que la fecha sensible de 1892 le cogiera lejos del poder, porque en esa fecha debe darse la batalla económica, pues es sabido que todo lo que pueda considerarse como una dificultad para el poder, procura alejarla de sí.

Por eso vería con placer el jefe de los conservadores la llegada de nuevas fuerzas que dieran savia a su partido para la resolución de dos problemas de capital importancia y que en adelante han de preocupar más a los gobiernos que la cuestión política: el militar y el financiero; para ninguno de ellos tiene hombres que los acometan.

Del primero se preocupa poco a presente, esperando acaso que las circunstancias traigan al hombre encargado de esto.

En cambio puede decirse que el segundo constituye su pesadilla: y de aquí que hace tiempo procura atraer al elemento gamacista hacia su campo.

Gamacistas.

Pero los trabajos en este sentido no han dado hasta ahora fruto; porque el Sr. Gamazo ha repetido muchas veces que su política no tiene por qué discrepar del criterio común de su partido.

Además, el rumor político, justo ó injusto, que que no es esta ocasión de examinarlo, viene señalando a este hombre público como el sucesor del Sr. Sagasta en la jefatura de su partido, si antes no se cansa de aguardar esa herencia.

Suyo offtmo.,— M

Madrid 19 de Febrero de 1890.

NUESTRO ALCANCE.

Madrid 19, 7 n.

Con el ministro de la Gobernación se ha reunido esta mañana la comisión del sufragio, acordando rechazar todas las que se opongan a la esencialidad del proyecto, por lo que se refiere al procedimiento, cuyo número es de doce.

Por lo que se refiere a los colegios especiales la comisión rechazará todas las que se presenten, manteniendo el proyecto.

El ministro se ha declarado conforme con la comisión y dará cuenta al gobierno en el consejo de esta tarde.

Madrid 19, 7-15 n.

La minoría republicana del congreso se ha reunido esta tarde para la lectura del manifiesto que darán al país.

Madrid 19, 7-30 n.

A las 6 de la tarde se ha reunido el consejo de ministros con asistencia del marqués de la Vega de Armijo, que llegó esta mañana, se hará el nombramiento de capitán general de Cuba, se dará lectura del dictamen sobre escedencias y la cuestión de las enmiendas del proyecto de sufragio.

Madrid 19, 8 n.

A las 9 de la mañana ha fallecido el ex-alcalde de Madrid, Sr. Abascal.

Madrid 19, 8-15 n.

La asamblea republicana ha terminado esta tarde sus trabajos.

Se presentó una proposición pidiendo que se nombre una comisión permanente compuesta de 15 delegados, que practique los acuerdos de la asamblea y realice aquellos pactos que conduzcan al ensanche de la coalición.

Fué aprobada la proposición y desechada una enmienda en la que se pedía que se constituyese un comité ejecutivo, sin otras facultades que las de cumplir las bases de la coalición.

Se procedió a la elección de la comisión, resultando elegido el marqués de Santa Marta presidente; y vice-presidente, los Sres. Llano y Persi, La Hoz, Esquerdo y Moreno, representantes por ca la región.

Para la validz de los acuerdos de la comisión bastará que los adopten los individuos residentes en Madrid.

Madrid 19, 9 n.

Esta noche se inaugura el Circulo de la Juventud conservadora.

Pronunciarán discursos políticos los Sres. Silvela y Cánovas del Castillo.

Madrid 19, 9-30 n.

Antes de empezarse el consejo, conferenciaron los Sres. Sagasta y Romero Moreno sobre el presupuesto de Marina.

Enfermedad del poeta Zorrilla.

Leemos en un periódico de Madrid: «Continúa preocupando a atención pública el estado del insigne cantor de Granada, cuya popularidad es tan grande como legítima. La casa del simpático y querido enfermo es visitada por extraordinario número de personas, y en las listas colocada sobre una mesa en el portal, figuran al lado de los nombres más ilustres de la aristocracia, a literatura y las artes, nombres de centenares de admiradores de este poeta.»

Aun no se han levantado los apósitos de las heridas causadas con motivo de la operación, en la cabeza del paciente, ni se ha podido tampoco analizar todavía uno de los tumores que, para el efecto, fué llevado al Hospital militar.

Velan constantemente al enfermo y le rodean de cariñosos cuidados, su esposa y su sobrino don Ramon Escobar, hallándose este último encargado de recibir las visitas, por haber prohibido el doctor Cano, en absoluto, al Sr. Zorrilla que reciba a nadie.

Durante todo el día ha continuado la mejoría de que dimos ayer cuenta, y únicamente se ha sentido molestado por un ataque de reuma en el brazo derecho.

Nuestras noticias son de que el enfermo continúa en el estado relativamente satisfactorio que queda indicado, sin que haya desaparecido la gravedad inicial, a causa de la gran debilidad del paciente, causada por la gran pérdida de sangre que tuvo durante la operación y la rigurosa dieta a que se halla sometido.

Mucho nos complace la mejoría del enfermo, y hacemos votos por su pronto y total restablecimiento.»

Robinson español.

Nos ha salido un Robinson español, según dicen los telegramas de Nueva-York que publica la prensa extranjera.

En una isla pequeñísima y casi nunca visitada por buque alguno, inmediata a Santa-Cruz, ha sido hallado un marino cuya historia diríase plagio de la que inventó ó narró Defoe, a no mediar la circunstancia de que el citado marinero no tiene trazas de haber oído hablar jamás de las famosas aventuras de Robinson.

Fué arrojado a las playas de aquella isla desierta hace ocho años en medio de una tempestad que destruyó el barco en que navegaba. Con mil trabajos pudo labrarse una morada y ha estado viviendo de la pesca, de la caza y de frutas silvestres durante tan largo tiempo. Hace poco había caído enfermo y a tardar dos ó tres días mas el barco que le ha sacado de su destierro, el infeliz naufrago habría muerto de hambre.

Dice llamarse Rodriguez y ser español. Su deseo es volver cuanto antes a su pueblo natal.

En otro país la narración de sus aventuras haría la fortuna de un editor ó de un periódico.

180.000 gatos embalsamados.

La casa Leventon y Compañía, de Liverpool tratante en abonos para la agricultura, acaba de recibir diecinueve toneladas de divi-divas egipcias.

El cargamento se compone de unos 180.000 gatos embalsamados, felino más ó felino ménos que hablan sido sepultados en la friolera de 2 000 años antes de la era cristiana. Estaban puestos en ordenadas filas, unos sobre otros, como las sardinas se cuba, en inmensas bóvedas subterráneas recién descubiertas á unas treinta leguas del Cairo.

Los hay de todas clases y de todas las castas y están mejor conservados que los propios Faraones de mayor renombre.

Ahora los han venido á razón de 20 duros por cada 10.000 gatos. Esto demuestra la vanidad de las glorias humanas. Los cuerpos de lo que hace 4.000 años eran objeto de veneración y de cuidados exquisitos en Egipto, sirven hoy de estiércol al agricultor de un país que ni salvajes tenía entonces por pobladores. Otro tanto harán tal vez con los restos de nuestros héroes dentro de pocos siglos, los negros del centro de Africa, salvajes hoy, pero más civilizados que nosotros mañana.

GACETA.

DIA 19.

GOBERNACION.—Decreto disponiendo que el día 16 del próximo Marzo se proceda á la elección parcial de un senador por la provincia de Madrid.

—Otros disponiendo que el 16 de Marzo se proceda á la elección parcial de un diputado á Cortes en cada uno de los distritos de Belchite (Zaragoza) Albarracin (Teruel) y Cangas de Tineo (Oviedo).

MARINA.—Orden suspendiendo la convocatoria, por oposición, de diez plazas de ingreso en la Academia de Infantería de Marina publicada por orden de 30 de Octubre último.

ULTRAMAR.—Orden aprobatoria del nombramiento hecho por el gobernador general de Filipinas á favor del R. P. Martín Juan para servir el cargo de subdirector del Observatorio de Manila.

—Otra confirmando al ingeniero jefe de primera clase del cuerpo de Montes D. Julian Romero el cargo de director del Museo Biblioteca de Manila.

BOLETIN OFICIAL.

EXTRACTO DEL CORRESPONDIENTE AL DIA 21.

Gobierno civil.—Circular convocando á nuevas elecciones para concejales, que en otro lugar publicamos.

—Por D. Federico Romera Martínez, se ha solicitado la propiedad de doce pertenencias para la mina «Santa Julia.»

—Por D. Jacinto Rodriguez Rios, se ha solicitado la propiedad de doce pertenencias para la mina «Real Trinidad.»

Juzgados.—El de Velez Rubio, cita, llama y emplaza a Ramon de la Cruz Expósito, natural de Albacete, para que se persone en aquel Juzgado, en el término de diez días.

El distrito del Sagrario de Granada, llama por término de veinte días á Serafina Lopez Lopez, natural de Gergal.

Ayuntamientos.—El de Fondón publica las sesiones celebradas los meses de Julio, Agosto y Septiembre del año próximo pasado.

—El de Velez-Rubio, las celebradas el mes de Julio del mismo año.

—Los de Laujar, Garrucha y Alcolea, señalan do los días en que han de tener lugar la cobranza de la contribución territorial é industrial de aquellos pueblos, correspondiente al trimestre actual.

GACETILLAS.

E. P. D.—Ha fallecido en Carboneras, á la edad de 86 años, el honrado propietario D. Jacinto Bañón Escamez, que ha desempeñado durante 40 años la secretaria de aquel Ayuntamiento, persona de grandes simpatías, muy apreciado y querido de todos.

Enviamos á la familia nuestro más sentido pésame.

Nuevos ediles.—La formación del nuevo Ayuntamiento, parece que dará mucho que hablar.

Ya comienzan á oirse candidatos y nombres de nuevos ediles.

La resolución de esta crisis municipal será muy laboriosa.

Por nuestra parte diremos aquello de la copla:

«¡Y olé salero! ¡y olé!  
Siga la farsa y la intriga,  
Y aquel que Dios se la dé  
San Pedro se la bendiga.»

Interpelación.—Según nuestros informes, esta tarde ó el lunes próximo, se dirigirá al Gobierno una enérgica interpelación en el Congreso sobre los sucesos de Almería.

Acerca de las preguntas dirigidas en el Senado por el Sr. Merelo y de que ayer nos dió cuenta el corresponsal, parece que el Gobierno adoptará las medidas interesadas por dicho senador, y que en breve se abrirá amplia información judicial sobre el asunto.

Buque.—Hasta ayer no fondeó en este puerto el vapor de la carrera de la Compañía Segovia y Cuadra, que zarpó ayer tarde con rumbo á Málaga y demás escalas.

Buen viaje.—Ha marchado con dirección á Madrid, nuestro amigo D. Manuel Sanchez Delgado.

Proyecto.—Tenemos en nuestro poder y en breve nos ocuparemos de él extensamente, un magnífico proyecto, para el arreglo de todas las calles existentes dentro del casco de la población y paseos del Principe y Malecón, formulado por nuestro amigo D. Antonio Gonzalez Salazar.

Como el expediente-proyecto es excelente á nuestro juicio y merece un estudio detenido, le publicaremos en nuestro próximo número, llamando la atención del Sr. Acosta y de todos los concejales sobre el mismo.

El tiempo.—Restablecido un tanto el equilibrio atmosférico, han vuelto las temperaturas benignas, habiendo marcado ayer el termómetro de mínima á la sombra y al aire libre 11.°8. El cielo se mantuvo despejado, reinando viento muy bonancible del tercer cuadrante.

Diputación.—En la sesión celebrada ayer bajo la presidencia de D. Justo Tovar y con asistencia de los Sres. Yánguas, Gutierrez, Rodriguez, Flores Grima, Amat, Lopez del Arenal, Belver, Requena, Cassinello y Gallardo, se dió lectura del acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Dada cuenta del dictamen emitido por la Comisión de presupuestos en el proyecto del adicional y declarada la urgencia del asunto se pusieron á discusión los diferentes capítulos de que consta y fueron aprobados.

No habiendo más asuntos, se levantó la sesión á las doce y média, terminando las sesiones de la presente reunión.

A las urnas.—Ya se ha señalado por el Gobernador civil de la provincia el día en que deben verificarse las nuevas elecciones municipales en los colegios que fueron anuladas.

Hé aquí la convocatoria:

«Habiendo declarado la Comisión provincial la nulidad de la elección de concejales verificada el 12 de Enero último en los Colegios 2.º, 3.º, 5.º, 6.º y 7.º de esta capital, he acordado convocar á nueva elección por dichos Colegios para el domingo nueve de Marzo próximo, debiendo tener lugar las operaciones electorales con sujeción á los preceptos establecidos en la ley de 2 de Mayo último, armonizando los plazos que contiene en la siguiente forma:

- 1.º La reunión de la Junta que ha de designar los Interventores tendrá lugar el viernes 7 del citado Marzo.
- 2.º El escrutinio y recuento de votos se celebrará el domingo 16 del mismo.
- 3.º La publicación de los nombres de los elegidos, se verificará durante los tres días siguientes en cuyo término los electores podrán hacer las reclamaciones oportunas sobre la nulidad de la elección ó incapacidad de aquellos.
- 4.º La reunión del Ayuntamiento y Comisionados de la Junta de escrutinio que ha de fallar las reclamaciones que se presentaren, tendrá lugar el domingo veintre y tres del repetido mes de Marzo.
- 5.º La Comisión provincial deberá resolver dichas reclamaciones, si se interpusiere alzada antes del tres de Abril siguiente.»

Concierto.—Como habíamos anunciado, anteanoche tuvo lugar un brillantísimo concierto en e teatro de vpolo, tomando parte, el distinguido y celebrado guitarrista D. Francisco Tárrega y el aplaudido sexteto de los Sres. Sanchez.

El programa era excelente. Comenzó con la hermosa oertura de Gevaert «Le Billet de Marguerite» que ejecutó el Sexteto primorosamente, obteniendo una verdadera ovación.

Siguió el turno al Sr. Tárrega y como siempre demostró su génio artístico en los diferentes números de música que ejecutó de Verdi, Arrieta, Mendelshon y Gotschalk, especialmente en el Gran Trémolo de este último, que resultó sublime, obteniendo á la vez nutridos aplausos en una Fantasia compuesta por el mismo Sr. Tárrega, que agradó en extremo.

El sexteto de los Sres. Sanchez ejecutó despues el precioso Minuetto de Bolzoni que tanto gusta, prodigándole el público merecidísimos aplausos, así como en la Serenata Veneciana de Michelli y en la hermosa é inspiradísima Canzo-

netta de Godard, q ue interpretaron con notable perfeccion y verdadera maestría.

El sexteto de los Sres. Sanchez, obtuvo anteanoche un nuevo triunfo. Hubiera este bastado para acreditarle sus excelencias, si ya de antiguo no fuesen conocidas de nuestro público, que siempre ha sabido premiar á estos notables é incansables artistas como se merecen.

Cuantos elogios les dediquemos son justísimos.

Nosotros deseáramos que el sexteto de los señores Sanchez recorriera algunas poblaciones apartadas de Almería, seguros de que sus esfuerzos serían coronados por la fama.

Respecto al Sr. Tárrega ¿qué hemos de añadir á lo que ya dijimos de su primer concierto?

Si aquí enumerásemos una por una todas las obras que obtuvieron brillantísima ejecución por el Sr. Tárrega, sería necesario que copiásemos, íntegro el programa, porque todas, todas fueron primorosamente bordadas en el popular instrumento, que pulsado hábilmente por tan notable artista produce un verdadero éxtasis en el auditorio, el que maravillado prorrumpe á cada momento en ardentísima ovación. Tárrega con su guitarra como decía un distinguido periodista francés, hace olvidar á Sarasate, borra de la imaginación el recuerdo de Rubistein y disipa las armonías del arpa de Esmeralda Cervantes. Oyendo á Tárrega es como puede conocerse el mérito de la guitarra, sus medios artísticos de expresion, la delicadeza de su concepto, la amplia y vastísima escala de sus tonos.

¡Evocan sus armonías tantos recuerdos!  
Al ejecutar anteanoche la gran marcha fúnebre de Talberg, cuando hacia suspirar el instrumento, dándole una expresion tan original, hallábamos á Tárrega sublime.

Sin vacilaciones debemos consignar aquí que es lo mas notable que conocemos en su género, respaldado en él, en alto grado, el sentimiento artístico mas esquisito.

Por esto el público inteligente en la música ha sabido premiar con ovaciones sus brillantes conciertos.

Nuestra enhorabuena y nuestro mas entusiasta aplauso.

Arreglo.—Tenemos entendido que el señor Acosta se ocupará activamente del proyecto de prolongación del paseo del Principe, con objeto de que se proceda á la apertura de una gran avenida desde la plaza Circular hasta el dique de Levante, de forma que coincidan los ejes de este y aquella, pues el proyecto actual por completo disparatado, carece no solo de condiciones, sino hasta de sentido común.

Esperamos pues los hechos, seguros de que el Sr. Acosta, ya que tan buenos propósitos parece ser que le animan, no demorará un instante esta obra reclamada por toda la población, así como la de arreglo del hermoso paseo del Malecón que iba á llevar á cabo el Sr. Ledesma, pero que despues, por efecto de los cambios... de atmósfera municipal, quedó relegado al olvido.

No escatimaremos nuestros aplausos al señor Acosta, si realiza estas obras.

A los mineros.—Los productores de antimonio, plomo argentífero, wolfram (tungsteno) y otros metales, que deseen negociar los en los mercados de París á los precios mas elevados, pueden dirigirse remitiendo precios y condiciones á don Enrique Lopez Morales.—Almería.

La agemia, debilidad é inapetencia que tantos estragos causa entre las señoritas se evita rápidamente con el uso del jarabe de Hipofosfitos de Climent.

Noticia bibliográfica de Interés general.—El director del Diario de las Sesiones del Senado y Jefe de los taquígrafos de esta Alta Cámara, en donde cuenta por oposición treinta y cuatro años de servicios, y de cuya Academia privada, sita en Madrid, calle de la Flor baja, 9, han salido aventajados discípulos que hoy son excelentes taquígrafos de las Cortes, ha publicado la segunda edición (notablemente corregida, aumentada y perfeccionada) de La Taquígrafía Verdadera, llamada así para distinguirla de las muchas que simples teóricos, inconscientes plagarios ó meros aficionados al arte, han publicado, y que para nada sirven.

Este completísimo tratado teórico-práctico é histórico-crítico, fruto de 40 años de profundos estudios, de improbos trabajos y de una práctica constante del prodigioso arte taquígráfico, es no sólo útil, sino indispensable, por las innumerables é interesantes noticias que da:

- 1.º Para los que deseen ocupar las vacantes que ocurren en los Taquígrafos de las Cortes, para los estudiantes, Secretarios de Juzgados, Tribunales, Diputados provinciales, Ayuntamientos, Sociedades económicas, Ateneos, Academias y demás Centros de discusión, en una palabra, para las infinitas clases de la sociedad á quienes en alto grado precisa poseerlo, máxime ahora que la taquígrafía va á funcionar desde luego en el Jurado, y á formar parte integrante de la ley de instrucción pública, tan pronto como los Cuerpos Colegisladores aprueben la proposición del Excelentísimo Sr. D. Fermín Hernandez Iglesias, la cual, en la anterior legislatura, quedó pendiente de dictamen de Comisión en el Senado que la tomó en consideración; y
- 2.º Para los legisladores en general y los oradores parlamentarios en particular, así como para los que teniendo que escribir ó dictar mucho, ora para sí, ora para la imprenta, y queriendo ahorrarse mucho tiempo y grandes molestias, se valgan al efecto de taquígrafos.

De todas las obras que en su género han salido á luz, La Taquígrafía Verdadera es, hasta ahora, la única escrita por un taquígrafo de las Cortes con título de tal, ganado por oposición.

Además de la parte pedagógica ó didáctica, consignada en 27 láminas y 100 lecciones, tan claras y metódicas, que cualquiera, sin necesidad de profesor, puede por sí solo aprender perfectamente la teoría, y llegar despues á escribir 150 palabras por minuto, ó siete pliegos en cada hora contiene, entre otros muchísimos, nue-

vos y curiosos datos; la organización del servicio estenográfico en los Parlamentos y Tribunales de los principales países del mundo civilizado; todos los refranes de nuestro idioma (cerca de tres mil), para que, como frases sueltas, el aspirante a taquígrafo los copie en signos convencionales y los traduzca a los vulgares; y, con el mismo objeto, a la vez que con el de amenizar la seriedad del arte, tres comedias inéditas; de ellas, dos arregladas del francés y una improvisada por el autor, que es conocido como escritor dramático.

Por último, esta obra, ya concluida, encuadrada en rústica, y que consta de un voluminoso tomo de 256 páginas en folio, se vende únicamente en Madrid, calle de Campomanes 6 imprenta, y en la de la Flor baja 9, por 10 pesetas en la corte, 11 en provincias y 12 en Ultramar y en el Extranjero.

La presente edición segunda contiene, como público testimonio de gratitud, los nombres ó títulos de los Personajes, Corporaciones, Bibliotecas y particulares que compraron la primera; contesta á cuantas preguntas y dudas puedan ocurrirse respecto al arte taquígrafo; y apesar de tener doble número de páginas que la anterior, cuesta menos que ella, á fin de que su adquisición esté al alcance de todas las fortunas. Y sin embargo, ¿qué significa el único y pequenísimo gasto de 10, 11 y 12 pesetas ante la esperanza de obtener desde 12.000 hasta 40.000 rs. al año en la redacción del Diario de uno de los Cuerpos Colegisladores?

Los pedidos, para ser satisfechos, deberán ir acompañados de su importe en libranzas del Giro Mútuo ó letras de fácil cobro, á la vista, (nunca en sellos), y dirigidos al autor D. Luis Cortés y Suanza, el cual, á vuelta de correo, remitirá, francos de porte y certificados, todos los ejemplares que previamente se le abonon.

Los señores libreros, tanto de España como del Extranjero, satisfarán también al contado los pedidos que hagan, acompañados de un volante en que consten éstos y el timbre, membrete ó sello de sus respectivos establecimientos, y disfrutará de la rebaja del 20 por 100 si compran desde dos hasta once ejemplares, ambos inclusive; y del 25 si adquieren desde 12 en adelante.

Los más ilustres médicos, tanto de España como de otros países, conceptúan el invento de la Emulsion Scott como inmenso beneficio para la humanidad.

Sres. Scott y Bonne, Cádiz 5 de Julio 1887. Respecto á los resultados obtenidos con su Emulsion Scott debo manifestarles que no de ahora, sino hace ya tiempo, la vengo empleando con feliz éxito en todos los casos en que se me ha presentado indicación de recetarla, tanto en niños como en adultos. Es eficazísimo en todas las afecciones de las vías respiratorias, en la escrofulosis, raquitismo y en los padecimientos producidos por debilidad ó por temperamento linfático. Puede el Sr. Scott estar muy satisfecho de su feliz preparación que ha venido á prestar con dicho fármaco un inmenso beneficio á la humanidad doliente.—Dr. Juan J. Arbolí.

Casos y cosas.

Dos amigos se encuentran después de una larga separación.  
—¿Cuanto tiempo hace que no nos vemos!  
—¡Es verdad! La última vez que nos encontramos aún tenía usted el pelo blanco.

\*\*

Una recién casada anuncia á su marido que pronto será padre.  
—¿Pero estás segura?  
—¡Oh! sí; lo siento moverse.

—No te fies; no se puede asegurar nada, mientras no hable.

\*\*

Escena conyugal.  
El marido, que es una especie de salvaje, hace un cuarto de hora que le está pegando á su mujer.

Al fin la pobre mártir exclama con dulzura:  
—Descansa un poco, hombre, que te vas á fatigar.

Unguento y píldoras Holloway.—salvaguardia de la Sociedad.—Cualquiera que sea la enfermedad, donde quiera que se descubre, sea externa, sea internamente, sus víctimas pueden acudir al sistema de tratamiento el Profesor Holloway y confiados en que ni solo un dia pasara sin que ellos se sientan algo tanto mejores. Para la remoción de las úlceras la cura de las lliteridas, las llagas, las erupciones, los accesos, las inflamaciones glandulares y las afecciones de la garganta y pehocl-en general, lo único que se necesita ese usa el Unguento Holloway conforme á las instrucciones impresas de que vá acompañado cada bote de medicamento. En toda dolencia que date de mucho tiempo, conviene recurrir á estas Píldoras Holloway, porque ellas estimulan la circulación, renuevan la debida energía, que conducen á una accion preparativ.

El más importante descubrimiento medicinal y terapéutico de nuestra época es sin disputa «La Cocaína», medicamento heróico que, gracias á sus propiedades anestésica y analgésicas, posee la maravillosa virtud de abolir toda sensación dolorosa cuando se aplica sobre las mucosas, loco dolenti.

También las pastillas Houdé á la Cocaína se emplean con éxito seguro para calmar y suprimir el dolor en todas las afecciones de la garganta y laringe. Muy eficaces en el tratamiento de las laringitis agudas, amigdalitis, ronqueras, anginas, mal á la garganta á laringitis, así como los accesos de tos.

Hacen desaparecer las simples irritaciones, coquilleo de la garganta, tonifica las cuerdas vocales, recomendándose á los oradores, cantores profesores.—Depósitos principales farmacias de España.— Paris fanbg. Saint Denis, 42.

AVIS AUX ACTIONNAIRES.

COMPAGNIE CENTRALE D'ÉCLAIRAGE PAR LE GAZ. MM. les Actionnaires de la Compagnie centrale d'éclairage par le gaz sont invités á se réunir en Assemblée générale ordinaire et extraordinaire, le vendredi 14 mars prochain, á deux heures et demie de l'après-midi, salle Lemardelay, rue de Richelieu, n.º 100, á Paris.

Les propriétaires de 10 actions au moins, qui voudront assister á cette Assemblée, devront conformément á l'article 21 des Statuts, déposer leurs Titres au porteur au Siège de la Société, rue de Londres, n.º 16, á Paris, depuis le 14 février courant jusqu'au 4 mars inclus, de dix heures á trois heures, contre un récépissé qui leur servira de carte d'entrée; aux termes du même article 21 de Statuts, les Actionnaires nominatifs pour au moins dix actions peuvent seuls représenter d'autres actionnaires; ceux qui voudront se faire représenter devront remplir la formule de pouvoir timbrée á 0 fr. 60 c. que la Compagnie tient á la disposition des intéressés, et ceux qui n'auront pas de mandataires á eux connus pourront adresser ce pouvoir au Siège de la Société qui les fera représenter dans c-tte Assemblée.

ORDRE DU JOUR

Comptes de l'exercice 1889 et fixation du dividende.

Propositions de la Gérance au sujet des dépenses annuelles d'augmentation de puissance des usines.

Élection au Conseil de surveillance; Tirage d'Obligations á rembourser;

LA GÉRANCE

Eugène LEBON y Cte.

PERFILES CÓMICOS.

En los umbrales de la casa del pueblo.



—Mira, Juan, ahora es tiempo de cojer un destintillo, aunque sea de la limpieza, que buena falta nos hace.

—Pero hombre, ¿adonde voy yo con esta barba y con esta gamboa?

—Es verdad. Lo mejor para tí sería el ramo de higiene.

—No has pensado mal; es asunto que los dos conocemos.

—Como que está muy relacionado con las enfermedades... del estómago, ¿verdad?

ULTIMA HORA.

EXTRANJERO

Berlin 20.

El 26 del corriente celebrará nueva sesión el Consejo de Estado para la cuestión socialista.

El gobernador de los Países Bajos se ha adherido á la conferencia.

Londres 20.

El embajador portugués ha celebrado su primera conferencia con Lord Salisbury, esperando que se llegará á una inteligencia entre los dos gabinetes y creyendo se nombrará una comisión de límites africanos compuesta de cinco delegados nombrados dos por cada uno y el quinto por ambos.

Viena 20.

El príncipe de Baltemberg será nombrado mayor general.

Las noticias de Sofía dan cuenta del arresto de cien personas. La posición del príncipe Fernando se hace muy difícil, reinando contra él y contra el Austria una gran animosidad en el pueblo. Hace concebir inquietudes la situación de dicha ciudad.

Buda-Pesth 20.

Corren insistentes rumores acerca de la dimisión del presidente Flora, por diferencias con los ministros. Sin embargo creese imposible, sobre todo á consecuencia de la muerte del conde Andrassy.

San Petersburgo 20.

Son esperados para la primavera

proxima al gran duque Pedro y á la princesa Miliza, así como al príncipe de Montenegro. El gran duque Nicolás visitará al Sultan antes de llegar á esta.

Constantinopla 20.

El gobierno sigue con atención los asuntos de Bulgaria por temor de que estalle una guerra servo-búlgara.

Al tratado de comercio turco-alemán se ha adicionado una tarifa especial para la introducción en Turquía de armas y municiones de procedencia alemana.

Roma 20.

Se halla gravemente enfermo el general Planell.

El rey ha contribuido con 10.000 francos para el monumento á Caroll.

(Alcance telegráfico)

Madrid 21, 1 t.

El Ayuntamiento de Cádiz, en sesión magna, ha acordado aprobar un crédito de sesenta mil pesetas con objeto de celebrar brillantes festejos en honor del ilustre marino D. Isaac Peral.

Este acuerdo ha merecido unánimes aplausos, siendo un acto de verdadero patriotismo.

La «Gaceta» oficial de hoy publica una real orden con la convocatoria para el ingreso en la Academia general militar.

Madrid 21, 1'30 t.

Acaba de terminar el sorteo 5.º de la lotería nacional del año actual habiendo sido agraciados los números siguientes:

Premio mayor.

Número 4.826 con 80.000 pesetas series de Valdehorras y Madrid.

Segun dos premios.

3.658 con 40.000 pesetas.

4.130 con 20.000 id.

Premiados con 2.500 pesetas.

2.342.—1.210.—16.151.—15.659

—8.393.—2.393.—23.570.—6.722.

—4.943.—P.

Madrid 21, 3 n.

El Banco acordó se de principio á aumentar la cartera con cincuenta millones.

La reina regente continua indispueta, no pudiendo firmar.

Bolsa.

4 por 100 interior, 75-00.

4 por 100 exterior, 77-05.

4 por 100 amortizable, 89-00.

Cambios.

Londres 90 dias fecha, 26-33.

Paris ocho dias vista, 5-30.—P.

Madrid 21, 7'30 n.

El senador señor Muros censuró el nombramiento de capitán general de Cuba, antes de hacerse la division de mandos.

Le contestó el Sr. Becerra. Discusion del código de justicia militar.

En la sesión del Congreso se acordó el nombramiento de secretario sin correr escala.

Se discutó el proyecto del Sufragio y de las excedencias.—P.

ALMERIA

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL

SECCION COMERCIAL

Vapor para Brasil.

El magnifico vapor francés, **BRETAGNE.**

Saldrá de este puerto para Rio Janeiro el 4 de Marzo admitiendo carga y pasajeros

A los trabajadores del campo con sus familias, se les concede billete gratis, incluso manutención

NOTA.—Los documentos deberán presentarse hasta el 1.º de Marzo y se advierte que el arreglo de los documentos es «gratis».

Signatarios, Sres. M. Ruiz Reyes é hijo en liquidacion.

Documentos que se necesitan para embarcar.

Certificado de buena conducta y de no estar procesado, firmado por el Alcalde.

Partida de casamiento, ó de ser viudo el que lo sea.

Cédula personal, con las señas particulares al dorso.

Licencia absoluta ó certificado de haber cumplido la Ley de quintas.

Desde el dia 1.º del próximo Marzo, quedará abierta una clase de solfeo y violin en la calle de Solís núm. 9, bajo la dirección del profesor D. Leandro Ogea, pasando á domicilio para las personas que los deseen; los demás pormenores se darán en el Café Suizo desde las 7 de la tarde en adelante.

Vinos tintos del Excm. Sr. Marqués de Riscal, cosecha de 1884.

Caja de 25 botellas 60 pesetas. Id. 12 id. 30 id. Una botella 2'50 id.

Depósito en esta ciudad, en casa de D. Juan Antonio Martínez, calle de Reyes Católicos 2. La esmerada elaboración y superioridad de estos vinos completamente naturales les hace similares á las mejores marcas de Burdeos, y es su precio mucho más barato que los de aquella procedencia, alcanzando por todo una gran aceptación en cuantas plazas son conocidos.

De las condiciones de bondad antes indicadas pueden testificar aquí varias personas que ya los consumen.

Se admiten las botellas vacías pagándolas á peseta 0,25 siempre que vengan en sus sen nasy cajas.

A los mineros y Agricultores.—Dirigirse á D. José Salvador Andrés, en Bentarique, para dinamitas y capsulas privilegiadas de la renombrada casa de A. Nobel de Bilbao, sin competencia con ninguna otras conocidas, mechas ó cefes de cordón é impermeables y dólvoras de todas clases.

El mismo Sr. tiene la representación en esta provincia de la Compañia Agrícola y Salinera de Fuente Piedra, y dará razon de sus renombrados abonos minerales, que tiene para prueba á disposición de los agricultores, garantizando el resultado con una economía sobre los mejores estiércoles de un 500.000, y con el beneficio de evitar larvas y malas yervas economizando trabajo y proporcionando cosechas abundantes así de suelo, como de toda clase de árboles. Especialidad contra las enfermedades del naranjo.

Muebles de Rejilla.

En el Bazar del Leon acaba de recibirse una gran remesa de estos acreditados muebles con la cual queda completamente surtido el depósito establecido en dicha casa.

En la sucursal de los Sres. Zea y hermano, se expende diariamente el superior pan de aceite que tanto ha gustado estas Pascuas, admitiéndose cuantos encargos se deseen de dicho pan.

No olvidar que el pan catalán, francés y de Madrid se sigue expendiendo á 10 céntimos cada pieza de 1/2 libra y 5 la de 4 onzas, pan que hasta hoy no se ha conocido tan superior en esta capital.

También se vende el pan pinchado conocido tan ventajosamente por este público: igualmente que el pan de cantos, clases ambas que por su calidad y peso tanta aceptación han obtenido.

A los constructores.

Ladrillo delgado. . . . . 50 reales millar.

Id. mahón. . . . . 60 — —

Id. gordo. . . . . 80 — —

Loza superior del pais. 130 — —

En el tejat de los Herederos de Cañadas.

Calle del Jaul.

Administracion, Murcia núm. 10.

ALMERIA.

6-10

PULVERIZADOR «EL RELAMPA GO».

de M. Velmoret.

PARA COMBATIR EL «MILDEW.»

Es el único que ha obtenido los primeros premios en cuantos concursos se ha presentado.

Agente en esta provincia, J. Quiñones.—Real 5.

A sangre y fuego.

Gran depósito de zapatillas suizas con suela de fieltro. Con estas zapatillas no se siente frio en los pies, aún en malos dias crudos del invierno. Especialidad en toda clase de calzado. Botitas de suela de cañas mo para caballeros á 6 pesetas. Botina de mate para los mismos á 9 idem. Las demás clases tienen precios que no se conocen en el siglo XIX.

Se realizan 250.000 pares. Animo y á comprar en el gran Bazar de calzado de Vicente Fernandez, calle de Mariana, frente á la iglesia de Santiago, subida a la plaza del Mercado.

Pasta fina de tomate,

pimientos dulces morrones, manteca inglesa de vaca en latas de 1/2, 1 y 2 libras, salchichon de Vich, chorizos, quesos de bola, plato y gruyère, y los excelentes vinos de Valdepeñas Albuñol á 24 cuartos jarro, se acaban de recibir en el antiguo y acreditado establecimiento de Ultramarinos del Malagueño.

2.— Marquesa.—2.

Alambre. Venta al contado.—Casa de José Rodríguez Calva-che, Puerta de Purchena.

6-8

# DIARIO DE AVISOS.

## PÍLDORAS CATÁRTICAS

La Mejor  
MEDICINA  
de Familia.



DEL DR. AYER

Premiadas con  
MEDALLA DE ORO  
en la Exposición Universal de Barcelona

Son el MEJOR PURGANTE VEGETAL y ÚNICO que no irrita. Curan positivamente todas las afecciones del estómago, del hígado y los desarreglos de vientre, así como también la ictericia, ataques biliosos, neuralgias, jaquecas y los dolores de cabeza. Tomadas á tiempo, evitan enfermedades que en muchos casos producen la muerte. Evitan siempre sufrimientos y gastos á los que las toman. Las eminencias médicas las prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparadas por el

Dr. J. C. AYER y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Agentes generales en España VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona

EL VALENCIANO.  
de la calle de las Tiendas, 3, frente al óptico.  
Lozas blancas para hornillas á 12 rs. do-  
na.  
Cristales de morsolina desde 20 á 50  
reales la hoja. Bajillas y juegos de café  
á precios arreglados.

## BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJA.

DOMICILIO EN BARCELONA, ANCHA, 64.

CAPITAL de GARANTIA independiente de las reservas constitui-  
das con las primas que han aportado los asegurados.  
10 000 000 DE PESETAS.

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1888 leídas y aprobadas en Junta general de 31 Mayo último, se desprenden los siguientes datos:

	Pesetas
Suscripción.	46.085.364'66
Riesgos en curso.	28.373.958'02
Ingreso anual por primas.	1.127.081'81
Reservas.	1.875.177'96
Siniestro pagados en 1887 y 1888.	428.750
Activo.	12.716.568'40

En la Dirección y en las Delegaciones de todas las capitales de provincia se dan explicaciones acerca las varias combinaciones que tiene establecidas esta Compañía.

Ins pección General.—Oficinas Central en Andalucía.—Sevilla, Maese Rodrigo 36.

En Almería—Los Banqueros hijos de Luis Terriza.

## ALMACEN DE GÉNEROS COLONIALES,

DEL PAIS Y SALAZONES

PLAZA DE SAN SEBASTIAN.—ALMERIA.

En este establecimiento se expenden al por mayor toda clase de géneros coloniales, del país y salazon, debiendo hacer mención especial de los garbanzos superiores de Castilla y de Alfarriate.

Cerveza legítima inglesa.—Vinos embotellados de Burdeos y otros.

Alambres galvanizados á precios muy bajos.

Terriza, Carsocean Compañia.

Representantes en Almería de la compañía de seguros contra incendios La Lubeck y Paises Bajos.

Plaza de San Sebastian.—ALMERIA

## LA CALLESLINE.

Cura-callos americano.



SI PADECE V. DE CALLOS, USE LA CALLESLINE

Y BIEN PRONTO OBTENDRA COMPLETO ALIVIO.

Remedio infalible, sin dolor para la pronta curación de los callos de los pies. Remueve los callos blandos y duros, juanetes y toda clase de callosidades. No necesita bendajes ni causa dolor.

Ninguna preparación de la tierra para la pronta curación de los callos iguala á la Callesline Americana. Su baratura la pone al alcance de todos; y cualquiera que sufra de los callos, puede tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.

De venta en las principales droguerías, boticas y en la Tienda del Guante.

## F. SFATO DE HIERRO

de LERAS, Doctor en Ciencias

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre; es sumamente eficaz contra la Anemia, el empobrecimiento de la Sangre, los colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las señoras, jóvenes y niños delicados.

En PARIS, 8. Rue VIVIERNE, y en todas las Farmacias.

## En el taller

de D. Basilio Carmona, en el barrio de la Cruces, calle de la Noria núm 19, hay herramientas para los trabajos del campo y carreteras y se hacen balconajes, ventanas y demás hierro para los edificios á precios económicos como tambien se instalan pararrayos y como hacen las piezas de éstos, tambien se arreglan todos los instrumentos, de pesar y de medir porque en este taller está la oficina del Fel contraste.

Tambien tiene la representación de la mejor fábrica que constituye puertas de chapas de acero, cuyos precios son bastantes módicos.

SE ENCUADERNAN LIBROS, DE BALDE á todos los suscriptores á las obras que se reparten por la casa centro de suscripciones en esta capital, calle Real 16, y en la provincia, se les encuadernarán gratis los tomos que aquellas representen.

## EMPLASTOS,

PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL doctor Winter.



Trade Mark Registered.

Los emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. Winter curan reumatismo, neuralgia, lumbago, sciatica, pleuresia, dolor de garganta, calambre, croup, dolores de espalda, pecho, miembros, pulmones, estómago, toses, quebraduras y todas las enfermedades de los poros de la piel. Emplastos perforados de fieltro rojo americano. De venta en las droguerías y boticas. The Winter's American Scarlet Felt Porous Plaster. Wholesale: New-York.

Dichos emplastos infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fé y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus periodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumatismos, dolores en el pecho, debilidad causada por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, y para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar sentados y expuestos á contraer dolores por falta de ejercicio para sus miembros, deben ocurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter, en el momento en que sientan alguna sensación desagradable que afecte sus cuerpos.

No se deben usar otros EEMPLASTOS que los de bayeta encarnada del Dr. Winter de New-York, recomendados por todos los médicos.

Se hallan de venta en las principales boticas y droguerías.

## ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS RABANO IODADO de GRIMAULT Y C<sup>o</sup>

Este Jarabe, más activo que el Jarabe antiescorbútico, excita el apetito, disuelve las glándulas, combate la palidez y la flojedad de las carnes, cura el gurmio, las costras de leche, las erupciones del cutis. Esta combinación vegetal, esencialmente depurativa, se tolera mucho mejor que los ioduros de potasio y de hierro.

En PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

ESTRADE-BERDOT FRERES, OPTICOS  
Almería, Tiendas 2, y en Jaen Maestra 11,

Grandes especialidades en cristales de pedernal del Brasil á 15 y 20 pesetas el par id. gróm glass á 10 y 11 id. flinglass á 6 y 7 el par, además tenemos todas las clases corrientes desde 2, 3, 4, á 5 pesetas unos.

Tenemos siempre el famoso cristal Bollastrón ó sea á la esfera del ojo, este brillante cristal tiene la propiedad de aumentar más la extensión del campo visual y de causar menos aberraciones siendo aprobado por la Facultad de medicina de Paris y de Montpellier; se ha observado práctica y científicamente que se puede usar todo un día como toda una noche sin que la vista llegue á alterarse en lo mas mínimo; conserva la vista en un 80 por 100 sobre todos los cristales conocidos hasta el día; las personas que tengan interés en conservarse la vista en el estado mas natural, no tendrán mas que hacerse de él, precio del par 20 pesetas, lo mismo en gafas que en quevedos. Se hacen las composuras de óptica.

Estrade-Berdot Freres.

## DUELAS, BARRILES Y SERRIN.

EN CASA DE LOS  
SEÑORES HIJOS DE DON LUIS TERRIZA.  
ALMERIA.

## SERVICIOS

DE LA

Compañia Transatlántica

DE

BARCELONA

LÍNEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cadiz y el 20 de Santander.

LÍNEA DE COLON.—Combinación para el pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio á Méjico con trasbordo en Habana.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 25, via Puerto-Rico, Habana y Santiago de Cuba.

LÍNEA DE FILIPINAS.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 11 de Enero del 89 y de Manila cada 4 sábados á partir del 5 de Enero de 1889.

LÍNEA DE BUENOS-AIRES.—Un viaje cada dos meses para Montevideo y Buenos-Aires, saliendo de Cádiz, á partir del 1.º de Setiembre de 1889.

LÍNEA DE FERNANDO POO.—Con escalas en las Palmas Río de Oro, Dakar y Monrovia. Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA.—Linea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Málaga, Cota, Cadiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.—Servicio de Tanger.—Tres salidas á la semana: de Cadiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vueltas. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año sino encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Consiguatarios: Sres. M. Ruiz Reyes é hijo en liquidación.

## SERVICIOS

DE LA

Compañia Transatlántica

DE

BARCELONA

Elaboradas solamente en el No. 78, NEW OXFORD ST., ántes 533, OXFORD ST., LONDRES, y en venta en todas las farmacias del Orbe.

Se alquilan unos bajos en la calle de Sócrates, número 5. En esta imprenta darán razón.

Por poco dinero se vende un buen alambique. En esta imprenta darán razón.